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｜以权威体现主流 以亲民服务大众｜

DEQING NEWS
德清县融媒体中心主办

我德清德清发布

浙里办是一款基于浙江政务服务网一体化平台能力的

APP，是全省掌上办事官方唯一入口。“浙里办”囊括“掌上

办事”“掌上咨询”“掌上投诉”三大核心功能板块，以及查缴

社保、提取公积金、交通违法处理和缴罚、缴学费等数百项

便民服务应用。

| 记者 沈宇翔

7月9日下午，浙江大学与浙江佐

力药业股份有限公司签署战略合作协

议，共同成立“浙江大学——佐力药业

智赋食药联合研发中心”（以下简称联

合研发中心），该中心将整合高校科研

力量与企业产业化优势，打造国内首

个食药同源垂直领域大模型，推动乌

灵菌等传统药用资源的现代化开发。

活动现场，浙江大学食品生物科

学技术研究所所长、联合研发中心主

任陈卫向大家详细介绍了中心主要

研究内容、技术亮点等。“此次浙大与

佐力药业的合作将利用AI技术，研究

食药同源的知识图谱，开发食药同源

的垂类大模型，构建跨学科、跨行业

的智能营养配方推荐系统，开发以

‘乌灵菌+X’为核心的健康产品。”陈

卫说，此次合作将充分发挥浙江大学

在人工智能、生物医药、食品科学等

领域的顶尖科研实力与佐力药业在

药用真菌研发、产业化及市场深耕的

优势，通过跨学科、跨领域的合作，推

动技术创新与产业升级。

于佐力药业而言，此次校企合作

也将推动企业由传统中药企业向“AI+

药食同源”科技创新型企业转型，丰富

产品矩阵，深度布局大健康产业，全面

提升企业创新能力与市场竞争优势。

未来，联合研发中心将通过持续的研

发投入和技术创新，打造“AI+食药同

源”的一流创新平台，同时促进人工智

能、食品科学、药学等多个学科的深度

融合，共同攻克行业关键技术难题。

事实上，浙江大学与佐力药业的合

作由来已久。30年前，佐力药业从浙江

大学（原杭州大学）引入了乌灵菌生物

发酵技术，经过三年努力，成功地开发

出了“乌灵菌粉”和“乌灵胶囊”两个国

家一类新药。而今，乌灵系列产品年销

售近15亿元。在公司董事长俞有强看

来，此次共建联合研发中心，是推动公

司“一路向C”战略升级、向大健康消费

延伸的重要布局，更是校企共创的又一

次重要实践。“希望再次借助科技的力

量，以AI赋能乌灵菌的深度开发，让乌

灵菌在大健康赛道上绽放更夺目的光

彩，助力佐力药业的二次腾飞。”

当天还举行了佐力药业投资者

交流活动。百余家投资机构就公司

整体发展战略、此次产学研合作的长

远意义以及未来在健康消费领域的

布局展望等议题与佐力药业管理层

进行了深入探讨。大家对佐力药业

在AI创新应用与C端战略布局方面

的实践给予了积极评价。

浙江佐力药业股份有限公司是

一家集科研、生产、销售于一体的国

家高新技术现代化制药公司。2011

年在创业板上市，目前已发展成为国

内医药制造业百强之一。

公司立足于药用真菌生物发酵

技术生产中药产品，主要从事珍稀药

用真菌乌灵系列和百令系列产品、中

药饮片及中药配方颗粒的研发、生产

与销售，拥有现代化的原料药、片剂、

胶囊、饮片、配方颗粒等生产流水

线。同时，公司利用从乌灵参中分离

获得的菌种，运用现代生物发酵技

术，实现了乌灵参发酵菌粉（乌灵菌

粉）的工厂化、规模化生产。

浙大佐力共建食药同源垂直领域大模型
3030年前引入乌灵菌生物发酵技术年前引入乌灵菌生物发酵技术，，如今如今““校企校企””再度携手再度携手 昨天上午，县委副书

记、县长王剑峰主持召开

县政府常务会议，研究民

生实事项目推进、国有

“三资”有效利用等工作。

会议听取了县本级

预算执行和其他财政支

出审计情况报告反映问

题整改情况的汇报。会

议强调，审计要把握好三

对关系。既要注重对财

务收支真实性的审计，更

要注重对背后行政行为

合理性、合法性的审计；

既要注重对发现问题的

审计，更要注重揭示背后

存在的机制缺陷；既要注

重审计发现问题后的“亡

羊补牢”，更要注重审计

发现问题前的“未雨绸

缪”。要坚持认真负责、实

事求是是最大的节约。强

化算账意识、绩效意识、市

场意识，做到花小钱办大

事、少花钱办成事，确保每

一分钱都花在惠民生、兴

产业、守底线上。要快多

好省做好工作推进。坚持

以变应变抢占发展先机，

用好快多好省的工作法

则，创新简便实用的工作

方法，以能力提升破除工

作“内卷”，在深入一线中

解决问题、推动发展。

会议听取了2025年省市县政府民生实事半年度推进情况

的汇报。会议强调，要对照目标任务，紧扣时序进度，把牢安全

关、质量关，加快推进民生实事项目建设，确保按节点实施、按

计划完成。要压实工作责任，健全部门协同联动机制，持续强

化资金与力量保障，及时高效解决项目推进中的各类问题，确

保把好事办好、实事办实，让群众更加可感可及。

会议听取了进一步深化国有“三资”有效利用工作实施方案

的情况汇报。会议强调，要经营好、运用好，发挥国有“三资”最大

价值。规范国有资产管理,推动国有经营性资产盘活利用，推进

资源资产化、资产资本化、资本证券化，想尽一切办法提升国有

“三资”配置效率和水平，有效助力县域经济社会高质量发展。要

在正确的时间做正确的事。坚持因时而变、因势而变，持续深化

国资国企改革，加快实现从融资平台向投资银行转变，从基础设

施投资向产业项目投资转变，从工程建设向资产运营转变，从债

权思维向股权思维转变，建立与地方财力相匹配的基础设施投资

机制，加快国有企业市场化转型步伐。要用好开源节流两大法

宝。牢固树立投行思维，善于借力资本市场、运用金融工具，提升

项目经营能力，加大向上争取力度，降低企业融资成本，以最经

济、最有效的方式推动项目建设、产业发展。

会议还研究了推动浙江大学医学院附属儿童医院莫干山

院区高质量发展等工作。 | 记者 徐超超 赵宁
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位于乾元镇的浙江物产中大线缆有

限公司将智能技术贯穿于生产制造、质量

检测、供应链管理等环节，实现品质效益

双提升。图为近日该企业员工在赶制线

缆产品。

记者 赵宁

| 记者 陈明月

近日，在莫干山镇某青创项目现

场，装修机械的轰鸣声与钉枪作业的

“哒哒”声此起彼伏。祝莹仪正带着

设计图纸，与施工方核对项目的现场

布局。“这个转角要预留充电桩位置，

年轻人最在意这类细节。”这位“青创

社群建设行动一线指挥长”已连续多

日往返工地，笔记本上记满了对项目

建设的需求建议。

这种“干部沉下去、项目跑起来”

的新气象，源于莫干山度假区（莫干

山镇）今年创新推行的“一线指挥长”

机制。今年年初，度假区精选8名中

层干部担任八大攻坚行动的“一线指

挥长”，涵盖重大项目突破、特质产品

打造、青创社群建设、筏头片区提升

等领域，建立起“一个行动、一名指

挥、一抓到底”的责任链条。

“以前觉得项目推进就是按部就

班走流程，真正当上‘指挥长’才发现，

每个环节都需要主动出击。”祝莹仪深

有感触地说。自从担任“指挥长”后，

她的工作内容发生了大变化——从青

创项目的招引洽谈、规划指导，到落地

建设、后期运营，全程参与、全权负责，

俨然成为了青创项目的“全程管家”和

人才服务的“贴心专员”。

在高山森林漂流项目上，“一线

指挥长”机制同样成效显著。此前，

停车场用地曾是该项目推进的“卡脖

子”难题。“重大项目突破行动一线指

挥长”罗青筠在两位导师指导下，联

合相关职能部门，经5次现场踏勘、3

次方案优化，最终敲定兼顾停车需求

与生态保护的方案。目前，该项目已

正式投入运营，日均接待量超2000

人次。

“导师们的悉心指导，让我熟悉

掌握了项目推进的关键环节和突破

技巧。”罗青筠表示。借助导师帮

带，她近期还参与推进了沐溪湾玉

石馆、五云酒店、圣拉维莫干山婚礼

中心等项目的具体问题协调——这

几个投资超亿元的项目都将于今年

正式营业。

这种“师徒同行、实战练兵”的新

模式，是“一线指挥长”机制的创新之

举。8名中层干部派驻到八大攻坚战

场，同时还配备了业务导师，通过现

场指导、案例教学等方式，帮助指挥

长快速提升项目专攻能力。

“指挥长不是挂名头衔，而是实

战岗位。关键在于让干部真正沉下

去、干起来。”莫干山度假区（莫干山

镇）相关负责人表示。为确保该机制

取得实效，度假区配套建立了完善的

督导考核体系：每月上报项目进展的

“问题清单”、每季召开专题会议，评

估结果直接与干部绩效考核、评优评

先挂钩，形成鲜明的干事创业导向。

机制推行半年来，“指挥长”们交

出了亮眼答卷：在项目招引方面，完成

1~3亿元项目备案3个，3亿元以上项

目备案1个，完成年度目标任务；在青

创社群建设方面，新引进青创项目12

个，正在推进或已开业青创项目40

个；在文旅活动方面，成功举办猛犸象

越野赛等国际品牌赛事7场，指导市场

主体开展各类文旅活动120余场，有

效提升了度假区的国际影响力。

| 记者 沈烨冰

7月8日晚上8点，德清县体育中

心体育馆内灯火通明。汗水砸在木

地板上溅起细小的水花，球鞋摩擦

声、篮球击地声和急促的喘息声交织

在一起。“防住他！换位！”教练黄宣

昊的喊声在场馆里回荡。13个高大

的身影在灯光下腾挪跳跃——这是

“德清王炸队”为征战浙“BA”湖州预

选赛的第二次集训现场。

“德清王炸队”的组建带着鲜明

的“家乡”烙印。当浙“BA”战鼓擂响

湖州，一个紧急的召唤在德清篮球圈

传开：为家乡而战！短短数日，一支

主要由德清县高级中学毕业校友组

成的13人队伍火速集结。

“接到电话问能不能回来为德清

打球，我几乎没犹豫就答应了。”冯志

城抹了把脸上的汗水对记者说。他

在嘉兴一家电力公司工作，训练前一

晚还在处理工作，第二天下午便驱车

近两小时赶回德清。“踏上这片熟悉

的土地，听到篮球入网的声音，一切

都值。”他笑着说道。

训练馆的时钟指向晚上9点半，

吴展翊完成最后一组折返跑，扶着膝

盖大口喘气。他后背已被汗水浸透，

球衣紧贴在身上。“从杭州赶过来，单

程就得一个多小时，碰上晚高峰更

久。”吴展翊对记者坦言，语气里却没

有丝毫抱怨，“但接到为德清打球的

通知，根本不需要犹豫。小时候在体

育馆看前辈们拼杀，那份热血一直记

着。现在轮到我们站上这片场地，为

‘德清’两个字去拼，再远也得回来！”

他的眼神里，是纯粹的坚定。

记者在训练间隙观察到，场边椅

子上放着几个不同城市的背包。助理

教练兼队员的钟晔透露，队里超过半

数队员如吴展翊、冯志城一样，工作生

活在外地。“有人坐最晚的高铁来，赶

最早的班车回去上班；有人安顿好家

里几个月大的孩子才能出门。支撑他

们的就是‘德清’这两个字。”

训练进入尾声，队员们肩搭着肩围

成一圈，震耳欲聋的口号响彻球馆。汗

水浸透的球衣紧贴着背脊，急促的呼吸

尚未平复，德清王炸队的“战士们”已开

始收拾行装。有人要星夜驱车赶回杭

州，有人要奔赴嘉兴准备明天的工作。

篮球馆的灯光渐次熄灭，但那份为家乡

燃烧的热血，已在每个人心中燃起不灭

的火焰。

大战的硝烟味已然可闻：7月14

日，他们将客场挑战安吉；紧接着，7

月15日至16日，他们将回到德清本

土的主场，迎战对手吴兴与南浔。在

故乡的土地上，他们将为“德清”二字

镌刻新的荣光。

智造线缆
质效双升

为家乡而战的星夜集结！德清备战浙“BA”训练直击

莫干山度假区“一线指挥长”机制激发干事创业新动能

| 记者 杨晓燕

7月9日下午，高新区举

行温州商会座谈交流会，县

领导及高新区领导许哲、朱

国忠与30余名在德温商面对

面沟通交流，听取大家对当

前经济形势和营商环境的看

法意见，了解企业经营发展

过程中存在的问题和困难，

全力支持推动企业实现更好

发展。

座谈会上，在德温商代表

结合自身实际，反映了企业融

资、用工用地、人才引进等方

面的具体问题。现场，相关部

门就问题一一进行回应。

县委副书记、社工部部

长、政法委书记，高新区党工

委副书记、管委会常务副主

任许哲，首先向在德温商表

示了感谢。他说，温商是一

个值得尊重的群体，在德温

商为德清的经济社会发展做

出了积极贡献。就在德温商

代表提出的意见建议，他强

调，要实事求是地解决问

题。相关部门要做好认真梳

理、主动深入现场，研究剖析

问题、弄清问题性质，拿出新

思路、新办法，切实推动问题

及时、有效解决。要推动服

务更精准到位。政府部门要

做好企业发展的坚强后盾，

广泛听取企业的意见建议，

对企业发展做到“有求必应、

无事不扰”，全力以赴解决好

企业合理诉求，营造政企同

心的良好发展环境。

许哲表示，企业不仅是

企业家的心血，更是一个地

方经济发展的重要支撑。面

对当前国内外的复杂形势，

在德温商要继续发扬攻坚克

难、勇于创新的精神，努力把

企业做好做强做优，守牢安

全生产、生态环保的发展底

线，不断发挥牵线搭桥、以商

引商作用，带动更多人才、资

金、技术来德清发展，为德清

经济社会的高质量发展提供

更大支撑。

高新区举行温州商会座谈交流会


